

INFORMATION

zur Pressekonferenz

mit

Landesrat Max Hiegelsberger

und

Elisabeth Koppensteiner, MSc
Geschäftsführerin GARTENleben GmbH

am 09.03.2017

zum Thema

**„Das Oö. Gartentelefon –
ExpertInnen helfen beim Start in die Gartensaison“**

Weitere Gesprächsteilnehmer:

- **HR Dr. Bernhard Büsser, Abteilung Land- und Forstwirtschaft**

MAX.
LEBENSQUALITÄT.
FÜR OBERÖSTERREICH.

Landwirtschaft, Ernährung
und Gemeinden.



**Gartenland
Oberösterreich**

Impressum

Medieninhaber & Herausgeber:
Amt der Oö. Landesregierung
Direktion Präsidium
Abteilung Presse
Landhausplatz 1 • 4021 Linz

Tel.: (+43 732) 77 20-114 12
Fax: (+43 732) 77 20-21 15 88
landeskorrespondenz@ooe.gv.at
www.land-oberoesterreich.gv.at

DVR: 0069264

***Das OÖ Gartentelefon ist zurück!
Das Gartenland Oberösterreich bietet
einen direkten Draht zum Gartenwissen.
Und das zum Ortstarif.***

Garteln in Oberösterreich

Der Frühling steht in den Startlöchern und auch die Gartenland-Tour tourt wieder durch Oberösterreich. Es ist der ideale Zeitpunkt, um Gemüse, Kräuter und Blumen vorzuziehen. Wie genau das funktioniert, erfahren Interessierte **ab 01. April 2017 über die Servicenummer 0732 / 7720 1 7720. Das Fachteam vom OÖ. Gartentelefon ist Mo, Di, Do, Fr von 8 bis 15 Uhr und Mi von 9 bis 17 Uhr erreichbar.**

Garteln ist in und es wird immer jünger. Im Gartenland Oberösterreich ist dies seit Jahren spürbar und das Garteln erlebt vor allem rund um die Landesgartenschauen einen Boom. *„Der Trend geht im Garten stark in Richtung Gemüse, die Menschen wollen sich wieder selbst ernähren und in rund drei Viertel aller Gärten werden ganz bewusst Lebensmittel im Gemüsebeet produziert“*, so der Agrar-Landesrat. Hiegelsberger weiters: *„Gerade für junge Familien ist der Gemüsegarten in den letzten Jahren wieder interessant geworden. Über die Generationen hinweg ist hier viel altes Wissen verloren gegangen. Mit dem OÖ. Gartentelefon bieten wir die Möglichkeit, dieses Gartenwissen zum Ortstarif zu generieren.“*

Das OÖ. Gartentelefon

Das Gartentelefon ist die erste Anlaufstelle bei Gartenfragen und wird von der GARTENleben GmbH am Standort Zwettl betreut. Diese Beratung geht weit über eine reine Symptombehandlung hinaus. Die Expertinnen und Experten suchen die Hintergründe und Ursachen der

Gartenprobleme oder informieren über verschiedenen Gartenthemen oder vielfältige Gestaltungsmöglichkeiten.

Die Nachfrage zum Thema naturnahes Gärtnern ist groß, berichtet Elisabeth Koppensteiner, Geschäftsführerin der GARTENleben GmbH. *„Das Gartentelefon ist eine Soforthilfe für die Hobbygärtnerinnen und -gärtner. Naturnahes und ökologisches Gärtnern steht dabei im Mittelpunkt. Ein buntes Team aus Expertinnen und Experten – von Gärtnerinnen und Gärtnern über Biologinnen und Biologen, Biobäuerinnen und Biobauern sowie Landschaftsplanerinnen und Landschaftsplanern - steht einfach und unkompliziert zur Verfügung“*, so Koppensteiner. Dieses bunte Team gewährleistet ein breites und vielfältiges Allround-Wissen und blickt bereits auf viele Erfolge zurück. So konnten durch die Kompetenz des Gartentelefon die Kirschessigfliege und die Goji-Gallmilbe erstmals in Österreich nachgewiesen werden.

Zu den klassischen Anfragen am Gartentelefon zählen die Fragen: Wie kann ich meine Mischkultur gestalten? Welches Pflanzenschutzmittel hilft bei Mehltau? Wie schneide ich meine Obstbäume? Doch auch die Bestimmung von Krankheiten, bspw. mit Hilfe der eigenen Diagnose App wird von den Expertinnen und Experten umgesetzt. Dazu schicken die Anwenderinnen und Anwender via App ein Foto an das Gartentelefon und werden binnen kürzester Zeit beraten.

Die aktuellen Top-Themen am Gartentelefon:

- Baum- und Strauchschnitt,
- Rasenpflege,
- Pflanz- und Saatzeitpunkte,
- Kompostausbringung,
- Blattläuse,
- Austriebsspritzungen

Das OÖ Gartentelefon bietet allen Freundinnen und Freunden des naturnahen Gärtnerns ab 01. April 2017 an Montagen, Dienstagen, Donnerstagen und Freitagen von 8 bis 15 Uhr bzw. an Mittwochen von 9 bis 17 Uhr unter der Telefonnummer **0732 / 7720 1 7720** Rat und Hilfe zu aktuellen Themen.

Gartenland Oberösterreich

Mit der Initiative "Gartenland Oberösterreich" bündelt und verstärkt das Land Oberösterreich gemeinsam mit den OÖ. Gärtnern die bisherigen Aktivitäten im Bereich Garten. Dabei steht der praktische Nutzen im Vordergrund, egal, ob ein großer Garten, ein kleiner Reihengarten, ein Balkon oder nur ein Kräuterkisterl am Fensterbankerl bewirtschaftet wird.

Seit dem Jahr 2009 finden jährlich fünf **Gartenland-Touren** statt, bei denen Garteninteressierte zu Beginn der Saison (Anfang März) mit Information und Unterhaltung versorgt werden (ca. 4000 Besucher pro Jahr). Diese Garten-Abende werden vom Land Oberösterreich, den oberösterreichischen Gärtnern und den Bezirksbauernkammern veranstaltet und kulinarisch sowie musikalisch umrahmt.

Im Rahmen dieser Garten-Abende werden auch die Sieger der Garten-Trophy geehrt. Bei der **Garten-Trophy** handelt es sich um einen Garten-Wettbewerb in den Kategorien schönstes Wohnhaus, schönstes Bauernhaus, schönster Garten und schönster Gemüsegarten.